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Entrevista

Hace menos de dos meses que 
Mariano Turiel de Castro fue re-
elegido Presidente del Casino de 
Madrid; nos espera en su des-
pacho para hacer esta pequeña 

entrevista (“yo prefi ero hacerlas, a que me 
las hagan”, dice recordando su condición de 
periodista; mejor dicho, una de sus profe-
siones, porque Turiel de Castro es, funda-
mentalmente, “boticario, como mi añorado 
padre”).

Lo primero que le preguntamos es si ya 
está a gusto en su despacho. “¿Cómo?”, 
nos dice. Entonces le recordamos que 

hace cuatro años nos había dicho, recién 
instalado en las dependencias destinadas al 
Presidente, que “echaba de menos” su anti-
guo despacho de Secretario, donde estuvo 
más de doce años. Se ríe y nos dice, “sí, sí, 
¡me siento como en casa!; ¡si paso aquí más 
horas que en mi domicilio! ¡Como para no 
estar a gusto!”.

Junto con Turiel de Castro hacemos un 
balance de sus primero cuatro años 
como Presidente (“¡han pasado tan rá-

pido!”) recordando lo que, desde siempre, 
fue su leit motiv: que el Casino sea de, por 
y para los socios, y conseguir por tanto 
la participación  activa de éstos. “En to-
das mis intervenciones, cuando tengo que 
presentar una conferencia, un concierto o 
en cualquier otra alocución ante los socios, 
los primero que hago es agradecer since-
ramente su presencia, porque tengo muy 
claro que sin ellos, sin su participación, sin 
su asistencia, sin su colaboración, nada se-
ría posible”.

El pasado 16 de diciembre, en la Junta General celebrada, estatutariamente, para elegir a la 
mitad de la Junta Directiva, incluido el Presidente de la entidad, Mariano Turiel de Castro 

resultó reelegido para, durante los próximos cuatro años, “trabajar en pro del Casino”
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De estos cuatro primeros años como 
Presidente ¿qué recuerda con más 
afecto?. “Tantos y tantos momentos”, 

nos dice, “que es difícil elegir uno: desde 
cualquiera de las visitas de los socios, que 
pasan por el despacho para saludarme, ha-
cer sugerencias e incluso para exponer sus 
quejas o sus críticas; hasta, recordando el 
pasado año 2010, los actos conmemorativos 
del “Centenario del edificio”. Para mí supu-
so un orgullo que en una época difícil, con 
unos presupuestos absolutamente restringi-
dos, pudiéramos llevar a cabo unas activida-
des tan variadas y en las que conseguimos la 
participación de muchos socios y de las más 
importantes instituciones”.

También recordó Mariano Turiel de Cas-
tro en el transcurso de nuestra conver-
sación, la “inestimable colaboración” y 

el “ilusionante trabajo” llevado a cabo por la 
Junta Directiva que Preside. “Desde el pri-
mero al último, a todos tengo que agradecer-
les la entrega, la confianza, el esfuerzo… Sin 
ellos, yo no estaría aquí”

“Algo malo debe haber…”, le decimos. 
Él, como buen gallego, no dice ni 
que sí ni que no. “Bueno, no se pue-

de contentar a la vez a todo el mundo (…) 
Paso aquí muchas horas porque creo que es 
la única manera de lograr los objetivos: tra-
bajo, trabajo, trabajo… algo que siempre he 
aplicado en todas mis facetas profesionales 
(…) Muchas veces digo, en broma, que sólo 
me falta que me den las llaves de la puerta 
principal para ser el encargado de abrir y ce-
rrar esta Casa cada día”. Pero a esto añade: 
“Y lo hago porque me gusta, porque, aunque 
suene un poco cursi, llevo a esta Institución 
en el corazón; han sido muchos años de tra-
bajo, de luchas en ocasiones, que han dado 
sus frutos; ahora el Casino es, sin duda, la 
Sociedad de prestigio que siempre ha que-
rido ser”.

Hablamos también, aunque el tiempo 
apremia (“en quince minutos tengo 
que bajar al concierto”), de los planes 

de futuro: “los socios podrán comprobar que 
estamos programando nuevas actividades 
que vienen a completar las ya habituales: el 
nuevo Carnaval ha sido todo un éxito, por 
no hablar del Cocido que el primer miércoles 
de cada mes se celebra en el Salón Puerta 
del Sol y en el Alcalá, y que en su prime-
ra convocatoria ya ha reunido a más de 150 
comensales. También queremos dinamizar 
el mus y el billar, ambos juegos de tradición 
en el Casino; vamos a potenciar la Sala de 
Cine, utilizando también nuestro sistema de 
proyección para retransmisión de eventos de 
todo tipo, como los deportivos de relevan-
cia… Sin olvidarnos de la música, que siem-
pre ha tenido un lugar destacado en nuestra 
programación cultural: este año hemos pro-
gramado, entre otros, conciertos de jóvenes 
intérpretes, jazz, bosanova… Ah! Y los via-
jes: de momento, en abril, nos vamos a Mos-
cú y San Petesburgo… Y las mejoras en el 
gimnasio, en la Biblioteca, en el Casino Club 
de Golf Retamares. Y tantas otras cosas…”

El Presidente baja al concierto (“hay que 
empezar puntuales”) no sin antes recor-
darnos que siempre está “a disposición 

de todos los socios, porque sin ellos nada es 
posible. Ellos son el mejor activo que tiene 
esta Sociedad; ellos son el Casino de Ma-
drid”

Varias instatáneas de 
Mariano Turiel de Castro 
participando en actos 
casinistas. Abajo, en la  
reciente fiesta de  
Carnaval.

“
“

Sin los  
socios, sin su  
participación, 

sin su  
asistencia, sin 

su colaboración, 
nada sería  
posible”.

40-41 Entrevista.indd   41 18/03/11   16:08


